

Arbeitsgemeinschaften (AGs) Musik

Für die Schüler der Mittel- und Oberstufe (ab Klasse 7) bieten wir mit Big Band, Chor Band-AG und Orchester insgesamt vier AGs an. Vorbereitend gibt es für die Schüler der Klassen 5 und 6 den Unterstufenchor (vokal) und das Unterstufenensemble (instrumental).

Alle AGs treten zwei Mal im Jahr im Rahmen der Schulkonzerte auf – in der Vorweihnachtszeit meist in der Matthäuskirche, im Sommer im Backnanger Bürgerhaus. Hinzu kommen Auftritte bei Schulveranstaltungen wie dem Tag der offenen Tür oder Jazz meets Classics und musikalische Umrahmungen. Neben den wöchentlichen Proben finden regelmäßige Probenfreizeiten statt.



Übersicht über das AG-Angebot

AG	Klasse	wer darf mitmachen	Leitung	Zeit
Unterstufenchor	5 bis 6	Alle Interessierten	Herr Westhäußer-Kowalski	Di., 6. h
Unterstufen-Ensemble	5 bis 6	Alle, die seit mind. 1 Jahr ein Instrument spielen.	Herr Brenner	Di., 6. h
Großer Chor	ab Kl. 7	Alle Interessierten	Herr Westhäußer-Kowalski	Do., 13:00
Orchester	ab Kl. 7	Alle Orchesterinstrumente (Streicher und Bläser)	Herr Brenner	Do., 13:00
Big Band	ab Kl. 7	Alle, die Sax., Trp., Pos., Schlagzeug, Bass oder Gitarre spielen	Herr Kamprath-Scholtz	Do., 13:00
Band-AG	ab Kl. 7	Alle, die Gitarre, Schlagzeug, Klavier oder E-Bass spielen	Frau Stahl	Di., 13:00



Unterstufenchor

Hier dürfen alle Schülerinnen und Schüler aus Klasse 5 und 6 mitmachen, die Spaß am Singen haben. Neben dem Singen stehen szenische Produktionen im Vordergrund. In den letzten Jahren führte der Unterstufenchor (geleitet von Herrn Westhäußer-Kowalski), beim Weihnachtskonzert jedes Jahr ein Kindermusical auf – gemeinsam mit dem Unterstufenensemble.

Im Frühjahr fahren die Teilnehmer zur mehrtägigen Probenfreizeit nach Weikersheim. Zusätzliche Auftritte, etwa am Tag der offenen Tür, runden das Programm ab.



Unterstufenensemble

Hier kommen alle Instrumentalisten aus der Klasse 5 und 6 unter. Als eine Mischung aus Orchester und Big Band führt das Unterstufenensemble (geleitet von Herrn Brenner) mit individuell auf die Fähigkeiten der Schüler zugeschnittenen Arrangements regelmäßig an den Weihnachtskonzerten ein Kindermusical zusammen mit dem Unterstufenchor auf.



Im Frühjahr fahren die Teilnehmer zur mehrtägigen Probenfreizeit nach Weikersheim und im Sommerkonzerten wagen sie sich dann auch mal an Titel wie *Black Magic Woman* von Santana oder andere Jazz-Rock-Klassiker heran, wenn nicht wieder eine große gemeinsame Musical-Produktion aller AGs ansteht.

Großer Chor

Neben geistlichen Chorsätzen und Spirituals an den Weihnachtskonzerten bilden szenische Musical-Produktionen wie *FAME* (2013), *My Fair Lady* (2014) und *Just Stars* (2015) einen besonderen Schwerpunkt des Chors (geleitet von Herrn Westhäußer-Kowalski).



Hier können die Teilnehmer auch ihre schauspielerischen Qualitäten zeigen und sich, wenn sie dies möchten, in solistischen Rollen präsentieren. Im Frühjahr finden regelmäßig Probenfreizeiten statt. In den Weihnachtskonzerten wird der Chor häufig projektweise vom Lehrer-Eltern-Chor unterstützt.

Orchester

Das Orchester (seit 2020 geleitet von Herrn Brenner) spielt neben Arrangements klassischer Musik immer wieder auch moderne Titel oder Filmmusik. In den vergangenen Jahren gab es mehrfach Kooperationsprojekte mit der Big Band (Sommer 2016) oder anderen Orchestern (z.B. im Sommer 2015 mit dem Orchester des Albertus-Magnus-Gymnasiums). Für größere Projekte wurden auch mehrfach Eltern eingeladen, das Orchester zu verstärken. Probenfreizeiten wie 2015 in der Kapfenburg bei Aalen und die Teilnahme an Workshops wie den Orchestertagen Baden-Württemberg runden das Programm ab.

Teilnehmen können grundsätzlich alle Schülerinnen und Schüler ab Klasse 7, die ein Streich- oder Blasinstrument spielen, sowie nach Absprache auch andere Instrumentalisten.



Big Band

Die Big Band (geleitet von Herrn Kamprath-Scholtz) widmet sich Jazz-Klassikern aller Stilrichtungen von Swing über Latin bis Rock-Jazz. Neben den Schulkonzerten bildet das alle zwei Jahre stattfindende Event *Jazz meets classics* einen Schwerpunkt der musikalischen Arbeit.



Teilnehmen können grundsätzlich alle Schülerinnen und Schüler ab Klasse 7, die Trompete, Saxophon oder Posaune spielen, sowie nach Absprache auch Schülerinnen und Schüler mit Klavier, Schlagzeug, E-Gitarre oder E-Bass.

Band-AG

Die Band-AG (geleitet von Frau Stahl) spielt Songs aus dem Bereich der Rock- und Popmusik. Sie existiert seit dem Schuljahr 2019/20.

Teilnehmen können alle Schülerinnen und Schüler ab Klasse 7, die Gitarre, Schlagzeug, E-Bass oder Klavier spielen. Zu einzelnen Titeln werden gezielt auch Sänger oder Sängerinnen einbezogen.

